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市领导开展访调委建设运行集中观摩活动

本报讯 （融媒体中心记者 陈晶） 8月 3日，市领导李新
杰、韩自敬带队先后到温泉镇、王寨乡、小屯镇等地开展访调委建

设运行集中观摩活动，查看场所设置及硬件建设、队伍建设、制度

运行等情况。

我市召开人民政府履行教育职责
平顶山市级专项督导汇报会

本报讯 （融媒体中心记者 梁杨子 实习生 陈豆豆） 8
月 3日，我市召开人民政府履行教育职责平顶山市级专项督导汇
报会。平顶山市教育体育局四级调研员朱春辉一行详细了解我市

教育工作基本情况和履行教育工作职责情况。市政府副市长陈晓

明出席会议。

汝州法院开展集中执行行动

本报讯 （融媒体中心通讯员 汝法） 为深入开展“为群众办

实事示范法院”创建活动，依法保障胜诉当事人及时实现权益，8月 3
日，汝州法院 70余名执行干警整装集结，随着市法院院长楚军荣一
声令下，兵分多路奔赴各个执行现场。集中执行行动持续近 7个小
时，查找被执行人 57人，拘传 34人，当场履行完毕案件 1起，和解 2
起，拘留 16人，扣押汽车 8辆，涉案标的金额 436.7万余元，执行到
位金额 35.5万余元。

本报讯 （融媒体中心记者 郭营战

通讯员 李根立） “从 7月 25日开始，
地里的无花果逐渐成熟，进入采摘期，欢

迎游客们过来体验采摘。”8月 2日下午，
在临汝镇西马庄村北侧的无花果种植基

地，与村民一道采摘果实的基地负责人马

胜国说。

今年 54岁的马胜国 2009年之前一
直在家搞运输，2009年有了一定积蓄的他
北上郑州，开办建筑设备租赁公司，事业

做得风生水起，赚了钱之后全家迁居郑

州。

致富不忘桑梓地，马胜国两年来先后

向临汝镇政府捐款 1万元、向村里捐物
2000元，支持疫情防控工作。2020年 8
月，向市慈善总会捐款 2万元，被授予市
慈善总会会员。

处于丘陵山坡的西马庄村因为土地

贫瘠、水利条件差，青壮年劳动力大多选

择外出务工，很多耕地处于半撂荒状态。

心系家乡发展的马胜国受村两委会邀请，

决定回村投资农业。“回村之前，我先后到

山东、四川等地考察，最终决定引进种植

无花果。”2021年初，他先后投资 70万元，
一期流转村民土地 60亩，建设无花果种
植基地，林下间作丹参、黄精等中药材。

“我引进的是矮化果树，土地施用的

是发酵后的羊粪，不施化肥，这样的好处

是土壤不板结、病虫害少，而且结的果实

甜度高、口感更好。种植无花果关键是除

草，全部用小型旋耕耙除草，不施除草剂，

杜绝农药残留。无花果当年种植、当年结

果，去年刚挂果就收了 1万多斤鲜果，没
有出地块就卖完了。今年将陆续进入盛果

期，无花果的采摘期很长，从现在一直可

以持续到 11月。”
当日上午，记者在马胜国的种植基地

看到，果树已长到一人多高，宽大的叶子

下密密麻麻的果子，青色的、黄色的、微红

的，格外惹人喜爱。

“无花果在《本草纲目》中就有记载，

具有健胃清肠、消肿解毒的作用。它可以

治肠炎、痢疾、便秘、痔疮、喉痛、痈疮疥

癣，利咽喉，开胃驱虫。当初选择引进种

植，就是看中了它食药同源的作用，进入

盛果期后每亩地的产量在 4000斤，总产
量可以达到 20万斤以上。下一步准备在

前期试验种植成功的基础上，扩大种植面

积，建设冷库和烘干车间，向无花果果干、

果酒发展。”马胜国说。

本报讯 （融媒体中心记者 郭营
战） 记者日前从市农业农村局了解

到，据我市植保部门近期调查发现，以

棉铃虫、甜菜夜蛾为主的食叶害虫在部

分花生田危害较重，个别地块出现高密

度集中危害，虫株率达 80%以上，虫叶
率达 60%以上。如不及时防治，危害程

度将会进一步加重，造成花生减产严

重。

棉铃虫尤其喜食花蕾，受害严重的

花生田叶片被吃光，形成光秆，严重影响

花生光合作用、授粉和果针入土，造成大

幅度减产。甜菜夜蛾初孵幼虫群集叶背

取食花生叶片的叶肉，留下表皮，形成透

明的小孔，3龄后分散为害，可将叶片吃
成孔洞或缺刻，严重时仅剩叶脉和叶柄，

影响花生正常光合作用，降低花生有机

质的合成，造成明显减产。

农业专家提醒农民朋友们可以根据

田间害虫发生情况，及时选用甲维盐、茚

虫威、阿维菌素、高效氯氟氰菊酯、氯虫

双酰胺、氯虫苯甲酰胺、虫螨腈、虫酰肼、

灭幼脲 3号、苏云金杆菌等药剂及其复
配制剂进行防治，用药时间宜在上午 10
点前或下午 4点后，叶面、叶背要均匀喷
雾，使药液能直接喷到虫体及其危害部

位，注意交替轮换用药，减缓抗药性产

生。

日前，记者从市人社局办公室获悉，为

深入贯彻落实“能力作风建设年”活动部署，

促进全市人社系统干部职工进一步转变工

作作风、提高工作效率，推动局党组各项决

策部署落实落地，全力开创汝州市人社事业

高质量发展新局面，该局建立了督查问效机

制，推进工作落实。

该局坚持以习近平新时代中国特色社会

主义思想为指导，全面贯彻落实中央、省、平

顶山市、汝州市决策部署，增强“四个意识”、

坚定“四个自信”、做到“两个维护”，牢固树立

以人民为中心的督查问效理念，严格督查问

效工作程序，科学运用督查方式，及时掌握局

党组各项决策部署落实情况，着力解决人民

群众的操心事、烦心事、揪心事，确保人社部

门各项惠企利民政策落地生根。

该局把推动重大决策部署贯彻落实作

为督查工作的重心，坚持以重点突破带动全

局工作，突出局党组制定的重大决策、提出

的重要事项、作出的重要批示、明确的底线

红线，紧盯不放、跟踪调度、一抓到底，确保

抓住关键、抓出实效。督查工作重点包括：重

大决策执行。主要是上级各类重要会议研究

确定事项，重要文件、重要决策安排事项的

执行落实情况。重要事项落实。主要是上级

交办的重点工作任务，局领导班子确定的阶

段性重点工作，人大代表议案建议、政协委

员提案的办理落实情况。领导批件办理。主

要是上级领导及局主要领导批示交办事项、

调研活动安排事项的办理落实情况。底线红

线坚守。主要是督促做好法定职责履行、基

金安全守护、目标任务完成、民生事项保障、

信访稳定、疫情防控等底线红线工作，确保

不出问题。

成立局督查问效办公室，具体负责全

系统督查问效工作。严格落实“13710”工作
制度，实行日常督办、专项督办、挂牌督办

等方式，紧扣时间节点，强化过程管理，建

立督查台账，确保各项工作任务顺利完成。

一是日常督办。对一般性工作，通过电话督

办或下达工作督办通知单等方式，跟踪进

展，督促按时办结。二是专项督办。对业务

性较强的法定职责履行、民生事项保障等

工作进行专项督查，把工作落实中的专业

问题和翔实数据理清楚、汇精准，推动工作

成效明显提升。三是挂牌督办。对局领导班

子确定的事关全局性中心工作、局主要领

导批示交办事项以及各类突发事件或重要

紧急事项进行挂牌督办，确保各项急难繁

重工作高效完成。

全面实施绩效考核。为提高工作成效，

转变机关作风，人社系统全面实施绩效管

理，每季度从工作任务完成情况、规范化管

理情况、党风廉政建设情况三个方面，对社

保所、科室进行考核，三项指标按不同的权

重设定基本分 100分，其中，工作任务根据
完成情况可额外加分。基本分和额外加分合

计为社保所、科室总得分。通过定期考核，及

时发现工作中存在的问题，有针对性地进行

整改，保证按时高效地完成阶段工作指标。

严格督查问责。对上级重大决策部署贯

彻落实事项，对局领导班子会确定事项，对

局领导交办的个别紧急性、阶段性重要事

项，以及其他重要工作，局督查问效办区分

不同的时间节点，压茬推进，用督查传导压

力，用压力推动落实。

注重结果运用。建立督查问效工作领导

小组会议制度，定期通报日常工作情况，重大

问题随时通报。将督查结果与干部选拔任免

相结合，对督查结果及时登记，并作为年度综

合考评的依据，建立督事、评绩、考人、查纪

“四位一体”的激励约束机制，推动各项决策

部署落实落地，为汝州市人社事业高质量发

展提供坚实保障，奋力谱写新时代人社事业

新篇章。

融媒体中心记者 李浩然

本报讯 （融媒体中心记者 陈晶 通讯员 高素会） 为进一

步做好我市汛期自然灾害灾情信息报送工作，7月 28日，市应急管
理局组织相关成员单位召开灾情信息报送工作推进会议。通报去年

灾情信息报送工作情况和存在的问题，分析当前灾情信息报送工作

所面临的问题，对自然灾害灾情信息如何报送进行了详细的讲解，并

就 2022年灾情信息报送工作进行了部署。
会议强调，当前正处于“七下八上”防汛关键期，各相关单位应

提高认识,压实责任，全力做好当前防汛救灾各项工作。各相关部
门应按照职责分工，认真落实好会议精神，全力配合，做好灾情统

计核查工作，指导乡镇街道做好灾情核查统计工作，摸清情况、建

立台账，确保灾害发生后第一时间掌握和报送灾情，做到灾情报送

“及时、高效、准确”。

按照自然灾害情况统计调查制度核实灾情数据，特别是现在处

于防汛的关键时期，各相关单位应建立机制，加强部门间的灾情会

商，确保报送数据与灾害损失情况一致，不缺项、不漏项。

严格规范灾情报送。应充分认识灾情报送工作的重要性，做好天

气预报、雨晴信息、水情信息、工情信息、灾情信息等工作，规范灾情

报送流程和渠道，提高灾情信息报送工作水平，进一步指导企业和社

会公众做好防范应对。

我市扎实开展汛期灾情信息报送工作

本报讯 （融媒体中心记者 李浩然 通讯员 顾紫源 滕耀
红） 7月 28日至 29日，社会组织参与艾滋病防治基金阶段性总结
暨经验交流会在京举行。市疾控中心汝和健康咨询服务工作室应邀

参加 29日线上会议，并代表河南省在会议上发言。
据了解，此次会议由中华预防医学会、社会组织参与艾滋病防治

基金管理委员会办公室组织召开，旨在总结七年来社会组织参与艾

滋病防治工作经验，推动基金工作持续开展，有效发挥先进典型的示

范带头作用，进一步激发广大疾控工作者和社会组织的工作热情和

动力。

市疾控中心汝和健康咨询服务工作室成立于 2015年，主要承担
了病人及感染者随访管理，关怀救助和失足妇女高危行为干预项目

工作。经过不懈努力，两个项目均取得了较好的成绩，为汝州市艾防

工作的全面展开和做好艾防稳定工作发挥了重要作用。汝州市艾滋

病疫情一直控制在低水平以下，艾滋病的随访检测率、治疗覆盖率和

治疗有效率等项指标均保持在高水平，整体工作位于全省先进行列。

此次，市疾控中心代表河南省在分会场作经验交流，是国家、省、

市各级业务主管部门对市疾控中心艾滋病防控工作的肯定。今后，市

疾控中心将在原有的工作基础上不断尝试创新，为目标人群提供更

好的干预关怀服务。

市疾控中心艾防工作代表河南在线上作经验交流

实施乡村振兴战略 共享幸福美好生活

临汝镇西马庄村 60 亩无花果喜获丰收

市农业专家提醒：注意防治花生田食叶害虫

市人社局：建立督查问效机制 推进工作落实

图
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本报讯 （融媒体中心记者 郭营战）“变电站站内
电力设备运行正常，变电站相关防汛预案、防汛物资已全

部到位，我们已做好防汛应急准备。”近日，110千伏范集
变电站的运行值班人员向运维部防汛小组汇报设备特巡

情况。7月 26日，国网汝州市供电公司发布响应命令，各
变电站立即反应对防洪防汛状况进行综合检查，提前做好

防汛布防，叮嘱变电运行人员加强管理，确保汛期电网可

靠供电。

前段时间，汝州地区出现持续强降雨，局地出现暴雨、

大暴雨，强降雨持续时间长、雨势强，防汛形势严峻。市供

电公司高度重视电网设备设施防汛工作，立足“防大汛、抢

大险、救大灾、保供电”，以“四个心中有数”为重点，周密部

署、精准施策，全力做好防汛应急准备和电力抢修工作。

为保证防汛期间辖区电网的安全稳定运行，自 5月份
起，运维部就提前部署防汛线路隐患排查工作，组织输电

运维人员充分发挥“立体巡检 + 集中监控体系”作用，运用
无人机、通道可视化等手段实施动态监控，对防汛线路树

障进行清理；运行人员加大特巡夜巡次数，对重点设备进

行测温，时刻关注变电站周围环境，并进行汛期安全用电

常识宣传，确保汛期安全用电。

在严峻的防洪防汛形势下，市供电公司立足“保民生、保

供电”，积极履行社会责任，运维部将进一步细化工作措施，

密切关注天气变化，及时掌握汛情动态，备好防汛物资，确保

反应快速、处置到位。目前，各级防汛人员全部到岗到位，严

格执行 24小时应急值班，全力做好迎峰度夏和防汛工作，为
辖区安全可靠用电提供有力保障。

反应有速度 电网更坚强

8 月 3 日，市住房和城乡

建设局开展“慧心巧手伴七

夕”活动，干部职工们通过感

受剪纸魅力，巧手共度七夕。

活动中，汝州市剪纸传承人

王荣珍向大家演示了剪纸的

步骤和方法。在一片“沙沙”

的裁剪声中，一张张彩纸经

过职工们巧手加工，变成了

栩栩如生的各种图案。

梁杨子 李晨霄 摄

分拣包装

（上接第 1版）这还不算每晚从外村赶过来的临时演员。”76岁的 17
组村民夏心法自豪地笑着说。

66岁的安巧是铜器队的“团长”。她回忆说，村里的铜器队有 30
年了，队员们换了一拨又一拨，但拿手节目却一代一代传承下来，“我

们铜器队表演的节目有 20多种，每一种的鼓点、节奏、队形变换也不
一样，为了传承好，我们还专门印了乐谱。除了铜器表演，我们还排练

有小品、挑花篮、竹马旱船等其他节目。正是因为这，我们几乎每年都

在镇里、市里参加比赛，回回都能拿奖。不仅如此，我们还经常应邀参

加各类商业演出。现在我们的队员平常有 40多个人，到了春节聚齐
有 70人。因为我们的铜器队名气大，我这个‘团长’成天手机不离手，
说不定哪一会儿就接个活。”

有中老年人喜爱的节目，更有年轻人喜欢的节目。青春炫舞是

年轻人的最爱，29岁的村民朱晓旭之所以能当上广场舞队的“团
长”，就是因为舞蹈跳得好，而且肯钻研新的舞蹈。“我们广场舞队

有 24名队员，参加比赛时每次择优 16人组成表演队，现在排练有
《舞动中国》《点赞新时代》《开门红》《眉飞色舞》等拿手节目，因为

村里很支持，我们的服装也不重样，根据节目选服装，所以才能不

断获奖。”

“咱村里的表演队伍多，演员多，看的群众也多，村民们一有空就

自发组织起来自娱自乐。这样的文化氛围，村里也是想办法支持，因

为这样一来，村里的正气足，而且很和谐。这两年一直在筹备到春节

的时候村里办一场‘村晚’，因为疫情一直没有举办，今年如果条件允

许，一定把这场‘村晚’办好，以后年年办，成为村里的一个亮点。”张

振亮说出了他心中的想法。

“我们书记的想法很好，我们有这么多节目，办‘村晚’我们大家

都拥护。”三个“团长”齐声表态说。

融媒体中心记者 郭营战 通讯员 梁亚波

本报讯（融媒体中心记者 郭营

战 通讯员 焦若莹） 8月 1日至 7
日是第 31个“世界母乳喂养周”，今年
的主题是“母乳喂养促进 健康教育

先行”，旨在进一步促进母乳喂养提高

母婴健康水平，营造生育更加友好的

社会环境。8月 1日上午，市人民医院
医疗健康服务集团总院产科联合孕妇

学校开展母乳喂养周系列活动。

“在你的心里，我是否就是唯一，

爱就是有我常伴着你”，8月 1日 9时，
在一首《爱你》的甜蜜旋律中，该院母

乳喂养周活动正式拉开序幕。参加此

次活动的有不少“准妈妈”，杜女士便

是其中一位。谈到母乳喂养，杜女士很

有感触：“之前就了解到母乳喂养可以

更好地促进宝宝的生长发育，还能降

低母亲乳腺癌等疾病的发病率。今天

来到这里，就是想进一步学习如何进

行母乳喂养，做好准备工作，以最大的

信心迎接宝宝的到来。”

随后，各位“准爸爸”在孕妇学校

护士王梦露的带领下，进行了分娩镇

痛体验，让准爸亲身感受到“准妈妈”

分娩时的疼痛，唤醒男性关爱妻子的

强烈责任感，真正体验到老婆生孩子

的不易。“准爸爸”们纷纷表示孕期要

给予老婆更多关爱，懂得心疼女性的

付出，减少女性分娩疼痛。

8月 2日上午，该院产科医生在
孕妇学校内为各位“准妈妈”“准爸爸”

奉上了一场关于母乳喂养的知识盛

宴。从“怎样才能喂奶不痛，不吸破皮？

怕涨奶疼痛？堵奶如何处理？担心奶水

不足？不知道怎样喂奶？如何判断新生儿摄入足够

的母乳？”等多个问题出发为“准妈妈”们解答了母

乳喂养常见困惑，增强了“准妈妈”们母乳喂养的

信心。
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